

Parlamentarios



Alberto Espina, senador.

"Estoy contento porque esta es la inversión más grande que se hace en La Araucanía y el desafío consiste en gastar bien los recursos. Yo trabajé por estos recursos".



Eugenio Tuma, senador.

"Es algo confuso y quisiera saber cómo lo invertirán pero siento que esto es algo donde no hay nada nuevo, no hay metas y no se ha cumplido".



Enrique Estay, diputado.

"Este dinero estábamos esperando y con esto damos un espaldarazo al Plan Araucanía y él ha honrado a la Región y también está cumpliendo con su palabra".



Fuad Chahín, diputado.

"Esperamos que esto se concrete lo antes posible, que haya posibilidades de empleo y de mejorar nuestra calidad de vida, especialmente en mi distrito".



Germán Becker, diputado.

"Lo que quedó claro es que el Plan Araucanía permitirá distribuir los dineros en diferentes áreas en salud, educación y descontaminación, que es muy necesaria".

Política indígena

La nueva política indígena

Habrà una profunda reestructuración de la Conadi, para que haga noticia por la ayuda y no por sus problemas internos".

Necesitamos el Estado de derecho, del orden público y de la paz social, porque la violencia no conduce a ninguna parte".

Se dictó un instructivo presidencial para cambiar el protocolo en materia de respeto a las autoridades indígenas".

En 4 años Plan Araucanía recibirá incremento de 500 millones de dólares

4.400 millones de dólares para la Región

TANIA MÁRQUEZ KACIC

El esperado anuncio del Presidente Sebastián Piñera finalmente se concretó ayer: 4 mil 400 millones de dólares se invertirán en La Araucanía en cuatro años, afirmó el mandatario en el encuentro empresarial Enela 2010 realizado en Temuco.

Para algunos no es una gran noticia porque el incremento es sólo de 500 millones de dólares en cuatro años. Esto considerando que anualmente la Región recibe casi mil millones de dólares.

Este es el financiamiento para el Plan Araucanía, una iniciativa que nació desde la Región para su campaña y que ayer públicamente entregó con cifras y con todas las metas que deben concretarse de aquí al 2014.

El anuncio no fue bien recibido por la oposición. Esto porque sí se considera el presupuesto actual, que es cercano a los mil millones de dólares anuales, sólo se aumentaría 500 millones de dólares en 4 años, vale decir alrededor de 125 millones de dólares anuales.

ENELA

El Presidente llegó al evento cerca de las 17 horas. Es la primera vez que un mandatario asiste al encuentro empresarial. Pese a la seguridad, a minutos de su presentación del Plan Araucanía fue interrumpido por un manifestante del comercio ambulante, quien le solicitó apoyo ante la medida que adoptó el alcalde Miguel Becker y que busca erradicarlos del centro de Temuco.

Posteriormente presentó el plan y las razones para desarrollarlo. Entre ellas está que un 27% de la población vive en la pobreza y desde el año 2004 que no se materializa una

El Presidente realizó una extensa gira en La Araucanía, participando de Enela y con comunidades indígenas.

inversión extranjera, además de que el PIB es el más bajo del país.

Por lo mismo este Plan Araucanía trabajará en 5 áreas: pueblos originarios, educación, salud, economía y desarrollo productivo, e infraestructura y conectividad regional.

"Ésta es una inversión o una asignación de recursos de 4.425 millones de dólares, que nos va a permitir que esta Región recupere el ritmo y recupere el tiempo perdido, que cierre la brecha de la distancia del resto del país, que vuelva a crecer con fuerza, que se recupere la paz social y el orden público, que la igualdad de oportunidades llegue a esta Región, que ha estado tan fuera de ese principio de igualdad de oportunidades por la mala calidad de la educación y de la salud, que permita también una sana convivencia multicultural", dijo.

REUNIÓN

Antes de su encuentro en Enela, el mandatario entregó títulos de dominio en el Teatro Municipal donde fueron beneficiadas 260 personas, especialmente mujeres, quienes por años esperaron recibir su certificado.

Tras ello sostuvo una reunión privada con dirigentes indígenas a quienes presentó su nuevo plan de Gobierno.



El Presidente expuso sobre cómo ejecutar el Plan Araucanía en estos 4 primeros años.

Estos recursos nos van a permitir que esta Región recupere el ritmo y recupere el tiempo perdido".

Sebastián Piñera, Presidente.

En esa línea, aseguró que "por eso hemos propuesto un acuerdo de encuentro histórico, donde está el reconocimiento constitucional de nuestros pueblos originarios, iniciativa presentada por algunos senadores, entre ellos el senador Alberto Espina, que espero vea la luz del sol du-

rante las próximas semanas", añadiendo que existe una mesa de diálogo regional en plena marcha "para escuchar y con atención, como lo hicimos hoy día en un almuerzo con muchos lonkos y peñis del mundo de nuestros pueblos originarios", dijo el Presidente.

Presupuesto anual para la región de La Araucanía



Incremento anual



para Plan Araucanía

